

LOS AUDIOS SECRETOS DE LA CORRUPCIÓN | 1

Cospedal a Villarejo: “La libretita [de Bárcenas]... sería mejor poderlo parar”

Las conversaciones entre el comisario y la secretaria general del PP en 2013 muestran el intento de tapar el escándalo de la caja b y obstruir su investigación

JOSÉ MANUEL ROMERO, Madrid
El Partido Popular y el Ministerio del Interior pusieron en marcha en los primeros meses de 2013 diversas iniciativas encaminadas a obstaculizar la investigación judicial abierta sobre la caja b del PP y tapar el escándalo. La entonces secretaria general del partido conservador, Dolores de Cospedal, llamó al comisario José Manuel Villarejo un día después de las primeras informaciones sobre el pago de sobresueldos en negro a la cúpula de la formación.

Cospedal le preguntó si los periodistas tenían los papeles de Bárcenas y si los acabarían sacando: “Por eso te estoy llamando, la libretita... sería mejor poderlo parar”. Villarejo se comprometió a hacer gestiones y ambos especularon sobre el origen de esas informaciones: “Ha sido Esperanza Aguirre”, señala Cospedal. “A esta mujer se le olvida que, sabiendo todo Madrid que López Viejo era un sinvergüenza, lo hizo consejero... Es que nos hemos tragado mucho, ¿eh?”.

EL PAÍS publica los papeles de Bárcenas, la “libretita” a la que se refiere Cospedal, el 31 de enero de 2013. En esos manuscritos el tesorero había registrado durante casi 20 años una contabilidad paralela con entradas —casi ocho millones de euros— y salidas de dinero. Tras la publicación, el juez pide un informe a la



FERNANDO HERNÁNDEZ

policía. La dirigente del PP vuelve a hablar entonces con Villarejo y le cuenta que el ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, le va a enviar el informe para que lo lea un día antes de dárselo al juez. Y Villarejo la tranquiliza: “En el informe iba hasta el nombre del presidente (...), pero le hemos convencido [al policía que lo escribe] para que quite lo más importante”.

La manipulación de esos informes a espaldas del juez ha sido denunciada por el inspector Manuel Morocho. Las conversaciones forman parte del material requisado por la policía en las viviendas y empresas de Villarejo en noviembre de 2017. Con ese material, que aún no ha sido incorporado a las 30 piezas abiertas por el juez de la Audiencia Nacional, EL PAÍS publicará una serie sobre los audios secretos de la corrupción con la que se arrojará luz sobre algunos de los peores escándalos de los últimos años en España. PÁGINAS 16 Y 17

Escuche los audios secretos de la corrupción en la edición digital de EL PAÍS

EDITORIAL

Luz sobre la corrupción

PÁGINA 12

GUERRA EN EUROPA. DÍA 82

La OTAN ofrecerá a Suecia y Finlandia una entrada rápida

E. G. SEVILLANO / C. TORRALBA
Berlín / Estocolmo
La OTAN dejó claro ayer que recibirá con los brazos abiertos a Finlandia y Suecia cuando tomen una decisión final sobre su ingreso. Jens Stoltenberg, secretario general de la OTAN, pro-

metió un proceso rápido de adhesión tras una reunión de los ministros de Exteriores, pese a los recelos de Turquía. Los parlamentos de los dos países nórdicos abren hoy el debate con un amplio consenso político a favor del ingreso. PÁGINAS 2 Y 3

Bruselas propone pagar oleoductos a Hungría para salvar su bloqueo

P4

Felipe VI y Juan Carlos I se emplazan a verse en Madrid

El Rey visita Abu Dabi y allí habla por teléfono con su padre, sin coincidir con él

M. G., Madrid
Felipe VI conversó ayer por teléfono con su padre, Juan Carlos I, y quedaron en verse en Madrid cuando el rey emérito viaje a España. La Zarzuela informó de esta llamada sin concretar cuándo tendrá lugar la reunión, aunque se espera para antes del verano. La conversación se produjo durante una visita relámpago del

Rey a Abu Dabi, donde reside su padre desde 2020, para dar sus condolencias al jeque Mohamed bin Zayed, presidente de Emiratos Árabes Unidos y emir de Abu Dabi, por el fallecimiento de su antecesor, el jeque Jalifa. Padre e hijo no coincidieron y la charla telefónica se produjo antes de que el Rey emprendiera su regreso a España. PÁGINA 19

deportes

El Sevilla empata ante el Atlético y deja resuelta la Champions

El Barça es segundo tras sacar un punto en Getafe. Baja el Alavés

El Madrid lleva al Cádiz a zona de descenso P31 A 35

Djokovic triunfa en Roma y llega lanzado a París P37

La dura verdad del mito del waterpolo Jesús Rollán P40